

## **Assemblée Générale Mixte SUA Association**

Mardi 8 juillet 2025 – 18h30 – Centre de Formation

Discours Jean DIONIS – Maire d’Agen

Monsieur le Président de la SASP, cher Jean-François

Monsieur le Président de l’Association SUA, cher Thierry

Mesdames et Messieurs les membres du Comité Directeur

Mesdames et messieurs les membres de l’association du SUA

Chers amis du SUA,

Mesdames, Messieurs,

Je vous remercie de m’accueillir ce soir pour l’Assemblée Générale du SUA Rugby Association.

Je prends la parole ce soir en tant que Maire d’Agen, mais aussi comme président de l’Agglomération. Parce qu’ici, à Agen, le rugby c’est plus qu’un sport : c’est une partie vivante de notre culture, de notre identité, de notre fierté agenaïse. Notre SUA, c’est une part de l’âme d’Agen et c’est un élément essentiel de l’attractivité de la ville et de sa notoriété.

Je m’adresse aussi à vous ce soir parce que je suis inquiet. Soyons lucides : depuis plusieurs années, le club connaît un lent déclin.

Tous les clignotants sont aujourd’hui, maintenant en fin de saison, allumés.

Côté professionnel,

- les **résultats sportifs** sont décevants, 13eme de ProD2 en 2021/2022, 6<sup>ème</sup> en 22/23, 13<sup>ème</sup> en 23/24 et 14<sup>ème</sup> cette année en évitant les barrages au dernier match
- la SASP est en **difficulté financière** et aura à subir pour cette nouvelle saison un contrôle rigoureux de la DNACG au regard de son déficit probable, sans doute autour de 1,5 M€ pour un budget de 12 M€.

Clignotants allumés sur **les résultats des jeunes**, une seule équipe, les Cadets Gaudermen, en phase finale, les autres pas qualifiées à l'exception notable des cadettes, qui encore une fois sauvent l'honneur de notre club en allant en demi-finale du championnat de France

Clignotants allumés encore sur la **qualité de notre formation**, qui faisait la fierté d'Agen et qui est passé au 8ème rang du classement des centres de formation alors qu'elle trustait les premières places ces dernières années.

Comme tous les supporters du SUA, je suis inquiet. Mais je ne me résous pas à ce lent déclin.

Il n'est en rien inéluctable. Nos voisins de Montauban, l'USM, barragistes l'an dernier et maintenus in extremis en pro D2, ont su trouver le schéma du rebond jusqu'en Top 14 l'an prochain. A nous de nous inspirer de leur exemple.

Il faut le dire aussi : ce déclin est lié à une forme d'isolement du club. J'ai même osé le mot « bunkerisation » ces dernières semaines.

Le SUA s'est coupé petit à petit de son territoire, le Lot-et-Garonne, de ses clubs partenaires, des 32 clubs de rugby du département, de son comité départemental, de ses parents de joueurs, de ses supporters. Cet isolement est une impasse mortifère.

Je sais que le monde a changé, je suis bien en 2025, les yeux ouverts mais je refuse de me résigner à voir Agen sortir un jour de l'élite professionnelle de ce sport, comme d'autres grandes places historiques du rugby avant nous, je pense à Narbonne, à Tarbes, à Auch...

Oui, le rugby professionnel est exigeant et brutal. Mais Agen a toujours su relever les défis. Et il est temps, collectivement, de se mobiliser à nouveau pour construire un projet d'ensemble, cohérent, sur la durée qui nous permette de retrouver une ambition digne de ce club et de cette ville.

Ce projet de redressement s'exprime simplement autour de deux objectifs :

- S'enraciner sportivement dans l'élite professionnelle nationale, c'est la responsabilité de la SASP

- Favoriser une pratique large et populaire, mais aussi d'excellence de ce sport par une école de formation de très haut niveau, ça c'est la responsabilité de l'association.

La Ville et l'Agglomération sont des parties prenantes importantes de l'écosystème SUA et ce soir en tant que maire et en tant que président de l'agglomération je suis venu vous dire une chose simple : **la Ville et l'Agglomération sont prêtes à faire leur part.** Pas plus, pas moins. A leurs justes places mais à la hauteur de nos responsabilités, et de nos engagements de toujours.

Chacune des parties prenantes doit prendre sa part dans ce projet de redressement.

A la SASP, et à son président Jeff Fonteneau d'être la capitaine du navire SUA. A lui d'assurer le socle, les résultats sportifs des pros, de l'équipe première. Jeff sera jugé sur les résultats sportifs de nos pros. Il le sait. Pour ma part, il a tout mon respect et mon amitié. La Ville et moi personnellement ferons tout notre possible pour l'aider.

Mais dans cet indispensable projet de redressement, quelle doit être la part de la ville et de l'Agglomération ?

La Ville n'a finalement que peu de choses à faire chez les pros.

Notre rôle dans la SASP est clair :

- **nous sommes un partenaire financier**, le premier, mais surtout un partenaire loyal. La SASP relève de ses actionnaires, et je fais confiance à Jean-François Fonteneau pour assumer pleinement son rôle de patron de la SASP.
- **La Ville d'Agen est aussi propriétaire du Stade Armandie** et de la Plaine des sports Philippe-Sella. Pour qu'Agen reste dans l'élite, la ville a assumé ses responsabilités avec le projet de stade mené à bien en 2022 en dotant le club d'installations qui sont parmi les plus belles et les plus performantes de ProD2.

La Ville continuera à assumer ses responsabilités au niveau des installations du SUA rugby et nous travaillons actuellement pour doter le terrain d'honneur d'Armandie d'une pelouse neuve pour la saison 2026/2027, soit un investissement d'environ 1M€

**La Ville a aussi un rôle à jouer dans la politique sportive et dans la vitalité du** club. L'association est le cœur battant du club. C'est elle qui doit porter l'ambition populaire et la formation d'excellence qui font l'âme du SUA. Et cette responsabilité-là nous concerne directement.

Je suis venu vous dire la proposition de la ville de s'impliquer plus fortement dans la vie de l'association, au niveau financier, mais aussi au niveau de sa gouvernance au service des 570 joueuses, joueurs, dirigeants pour l'essentiel des habitants de l'agglo, qui pratiquent le rugby au sein de cette association.

Après avoir échangé avec nos instances municipales et communautaires et obtenu leur accord de principe, je viens porter ce soir **une proposition claire et concrète** :

- **D'abord financière** : la Ville et l'Agglomération augmenteront leur soutien à l'association, pour passer de 110 000 € aujourd'hui à 360 000 € dès la saison 2025–2026. Nous le ferons à périmètre d'effort égal pour nos institutions : - 250 000 € à la SASP et + 250 000 € à l'association.
- Ensuite **en engagement humain** : nous voulons nous investir en temps et en énergie, avec nos élus et nos cadres, pour travailler avec vous **à l'intérieur de la gouvernance** et sur le projet de l'association.

Nous proposons donc que la Ville dispose de 3 sièges à voix délibérative au Comité directeur et d'un siège au Bureau.

Je demande donc au Président Aviano de soumettre cette proposition à votre vote ce soir. Si vous l'acceptez, la Ville et l'Agglomération l'adopteront dès la rentrée et nous la mettrons en œuvre avec détermination.

A plus long terme, ce que nous proposons, c'est un club qui rouvre ses portes : aux parents, aux joueurs, aux partenaires, à la société agenaise dans son ensemble. Et je crois profondément que c'est le seul chemin pour retrouver l'élan qui nous manque aujourd'hui.

Depuis la victoire contre Mont-de-Marsan, j'ai pris le temps d'écouter beaucoup d'acteurs de notre formation, ici et ailleurs.

Et j'ai acquis la conviction qu'il faut oser un changement profond de gouvernance de l'association et aller vers plus d'ouverture.

Nous le ferons ensemble, en révisant les statuts si nécessaire, mais toujours dans un esprit d'unité.

C'est un projet ambitieux, mais il est à la hauteur de ce que les supporters et tout le territoire agenais, le Lot-et-Garonne, attendent de nous. Ils ne veulent pas seulement une saison un peu meilleure que la précédente. Ils veulent retrouver la fierté, l'espoir, la promesse d'un avenir fort pour le club. Notre Assemblée Générale de ce soir doit résolument s'inscrire dans ce mouvement

La Ville et l'Agglomération, partenaires loyaux de l'association, vous tendent la main. J'espère que vous la prendrez, pour écrire ensemble un nouveau chapitre de l'histoire de notre SUA.

Je vous remercie.